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FECHA: OCTUBRE 15 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Pedía ayuda para su mamá: inútil, murió” 

 
“Ordenan al PAN estatal organizar su elección” 

 “Usarán 13 mdp para preservar las tradiciones” 

 “Riña campal a machetazos en Chilcuautla deja 9 heridos” 

 
“Colegios de la IP en crisis: Muñoz” 

 
“¡Fuera “aviadores”!” 

 
“Vigilarán con cámaras de video barrios de Pachuca” 

 “Retendrán presupuesto a municipios morosos” 

 
“Avanza SEPH, pero falta infraestructura” 

 
“PGR: restos de 5 fosas no son de normalistas” 

 
“Se tambalea Aguirre” 

 
“No eran los de la fosa; detienen a alcalde y policías de Cocula por caso 
normalistas” 

 “PGR: ningún normalista en las cinco fosas con 28 cuerpos” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó Información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Contribuye Onmpri a economía mediante cursos: Implementa 32 cursos en línea el Organismo Nacional de 
Mujeres Priistas (Onmpri), con temas relacionados a la equidad de género, informó la lideresa estatal, Guadalupe Muñoz. A la 
fecha se inscribieron más de 3 mil mujeres de los 84 municipios hidalguenses, mediante la plataforma del organismo, que 
además ofrece gratis dichos cursos. Guadalupe Muñoz manifestó que hacen un examen de forma inmediata y reciben 
calificación de los cursos que aprueban, si reprueban algún modulo lo pueden presentar de nueva cuenta. Recordó que los 
requisitos para cursar estos módulos son su nombre, municipio y localidad donde viven, correo electrónico y su CURP. “Lo 
más importante es que tienen valor curricular por parte de la Secretaría de Educación Pública del Estado de Hidalgo (SEPH), 
el Instituto Nacional Electoral (INE) y el Onmpri. Puntualizó que los cursos están enfocados a diversos temas para contribuir 
al crecimiento económico del sector femenino, así como en materia de seguridad y educación. (Alberto Quintana, página 
03) 
Crónica-Analiza el PVEM a posibles candidatos: Las características que deben tener quienes aspiren a la diputación 
federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) son honestidad, transparencia y resultados en el trabajo partidista, 
advirtió el dirigente estatal, Avelino Tovar. Sostuvo que al interior del instituto político analizan cada uno de los cuadros, 
perfiles y actores que pueden abanderar las propuestas partidistas para 2015. Con base en un análisis, se tomará la decisión 
de concretarse alguna alianza para enfrentar el proceso federal de 2015, que será aprobada directamente por el Comité 
Ejecutivo Nacional. Tovar Iglesias afirmó que este acuerdo lo marcará la dirigencia nacional para presentar candidatos con o 
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sin alianza en los siete distritos federales electorales hidalguenses. “Al interior del PVEM hay cuadros preparados y aceptación 
que tiene este instituto político en diferentes comunidades y municipios. Además cientos de militantes se acercan al partido a 
plantear ideas, propuestas, demandas y proyectos que requieren para el desarrollo de sus comunidades”. En este contexto, el 
partido tiene gran confianza en el nicho de jóvenes, ya que les permite presentar iniciativas, que en otros partidos políticos no 
atienden. Añadió que el PVEM dará una sorpresa en los próximos comicios federales con candidatos que llevarán propuestas y 
proyectos claros a favor de la sociedad hidalguense. Confió en ganar distritos como Pachuca, Tula, Sierra Otomí-Tepehua, 
Tulancingo y el llamado Corredor de la Montaña, zonas donde el partido tiene un crecimiento de forma paulatina, gana 
presencia y suma militantes. “En cada distrito hay cuadros valiosos y gente comprometida con este partido político, que 
escucha, atiende y resuelve sus demandas, con hechos y no a través de los discursos”. A la fecha fueron renovadas más de 
34 estructuras municipales, el compromiso de la dirigencia estatal es que a finales de este año se logren hacer cambios en 45 
coordinaciones regionales y municipales. (Alberto Quintana, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
El Reloj-Da a conocer INE calendario para elección de diputados federales: Rumbo a la renovación de la Cámara de 
Diputados federal, y de acuerdo con el calendario de actividades, el registro de candidaturas se llevaría a cabo del 22 al 29 de 
marzo del 2015, para iniciar la campaña electoral el día 30 de marzo y concluir el cuatro de junio. Con base en el calendario 
electoral publicado en la página del Instituto Nacional Electoral, organismo encargado de organizar y desarrollar el proceso de 
renovación; se prevé durante la etapa de organización que el registro, capacitación y acreditación de observadores 
electorales, sea del siete de octubre de 2014 al 15 de junio del 2015. La instalación de consejos locales deberá efectuarse 
antes del 31 de octubre; en este sentido, en lo que respecta al estado de Hidalgo aún se está en espera de la acreditación de 
las personas que fungirán como consejeros en el Consejo Electoral, delegación Hidalgo. Antes del 30 de noviembre, y según 
lo marca el calendario, se instalarán los consejos distritales; en tanto, los partidos políticos tendrán de plazo hasta el 30 de 
enero para hacer el registro de su plataforma electoral ante el INE, documento que les permite la participación en el proceso 
electoral. El inicio de precampañas se contempla dentro de la primera semana de enero del 2015, y se prevé concluyan antes 
del 13 de febrero del 2015, toda vez que la duración máxima permitida por la ley es de 40 días. La solicitud y actualización de 
credenciales para votar se establece hasta el 15 de enero del 2015, a fin de hacer el corte de padrón electoral y llevar a cabo 
el proceso de insaculación de los ciudadanos que participarán como funcionarios el día de la jornada electoral que será el 
siete de junio del 2015. (Verónica Ángeles, página 05) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Adeuda Hidalgo mil mdp en pari passus educativos: Al no contar con la suficiencia económica para auspiciar 
pari passus al apoyo educativo en los sistemas Cecyteh y Cobaeh, Hidalgo arrastra desde hace seis años una deuda con la 
federación por cerca de mil millones de pesos. Joel Guerrero, secretario de Educación Pública estatal, justificó el adeudo por 
el crecimiento de la cobertura educativa en nivel media superior. Aunque la federación ha sido puntual, la entidad no ha 
contado con los recursos suficientes para poner la parte que le corresponde, señaló. Al comparecer ante diputados locales, el 
titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo (SEPH) pidió a los legisladores la creación de un fondo de educación 
media superior para subsanar este problema. “Este fondo es parecido al de educación básica, que permita resolver el 
problema de adeudo, porque cada día crece la deuda del estado”, señaló. Además, el secretario solicitó al Congreso mayores 
recursos para el ejercicio fiscal 2015 debido a que ha crecido la demanda educacional en la entidad. “Cuando se construye un 
Cecyteh, la federación pone 30 millones de pesos y a nosotros nos toca otros 30 (millones), pero ese recurso no lo tenemos, 
entonces se va generando endeudamiento”, ejemplificó. Para subsanar el adeudo, así como para pago de plazas de contrato 
y honorarios y otros gastos, la SEPH solicitará que la federación incremente el presupuesto para educación por 2 mil millones. 
Respecto a las 588 escuelas de tiempo completo en Hidalgo, Guerrero señaló que el principal problema es la falta de espacios 
para cocina y comedores, además que en algunos casos no hay quien elabore los alimentos. Aunque Hidalgo se encuentra 
por debajo de la media nacional, señaló que ocho de cada 10 egresados de media superior continúan su educación 
universitaria, ocupando el cuarto lugar. (Antonio Alcaraz, página 05) 
Milenio-Arrastra Seph una deuda por mil mdp (Janet Barragán, página 13) 
Crónica-Pide SEPH creación de un fondo para infraestructura (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
El Independiente-Adeuda SEPH mil millones de pesos (Sonia Rueda, página 05) 
Síntesis-Se adeudan mil mdp en aportaciones (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Fuera los “aviadores” del sistema educativo (Luis Roberto Reynoso, página 03) 
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Criterio-Ordena TEPJF al PAN renovar dirigencia antes de diciembre: La sala regional Toluca del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación ordenó se emita convocatoria y se renueve a la brevedad la presidencia del Comité 
Directivo Estatal del PAN. Esto al considerar que no había argumentos sólidos para que fuera pospuesto el proceso de 
renovación de la dirigencia estatal, coartando el derecho de sus militantes a votar y ser votados, renovándose para la 
periodicidad que fueron electos. En sesión vespertina para resolver el expediente radicado con el numeral ST-JDC-188/2014, 
interpuesto por Carlos Mauricio Anguiano Estrada y otros, los magistrados fijaron como plazo fatal para que se celebre la 
renovación de la dirigencia a más tardar el 15 de diciembre de este año o antes, pero no con posterioridad. Los magistrados 
revocaron así la resolución emitida por el Tribunal Electoral de Hidalgo que había considerado procedente la ampliación del 
periodo de Alejandro Moreno Abud decretada por la dirigencia nacional de este instituto político. Los integrantes del pleno 
consideraron fundado el agravio aducido por los actores en el sentido de que no existía una causa grave para posponer la 
convocatoria de renovación del Comité. En tal sentido, los magistrados ordenaron que dicha renovación se realice de manera 
inmediata posible a efecto de que el Comité Directivo Estatal del PAN en Hidalgo, se encuentre debidamente integrado y esté 
en posibilidades de enfrentar los actos correspondientes al proceso electoral federal en curso. Los magistrados José Luis Ortiz, 
Martha Concepción Martínez y Juan Carlos Silva, aprobaron el proyecto por unanimidad. (Emmanuel Rincón, página 09) 
Crónica-Sustituye Congreso Ley de Presupuesto: Abrogó la LXII Legislatura la Ley de Presupuesto y Contabilidad 
Gubernamental del Estado, publicada el pasado 15 de julio de 2002, para sustituirla con una iniciativa que envió el 
gobernador Francisco Olvera, la cual pretende cumplir con las demandas técnicas y jurídicas federales, mediante un enfoque 
basado en resultados y evaluación del desempeño. Derivado de las reformas a la Constitución Política fue publicada la Ley 
General de Contabilidad Gubernamental, que entre otros objetivos establece criterios generales que regirán respecto a 
información financiera de entes públicos, a fin de lograr su adecuada armonización, percibir comprobación como elemento 
clave en toma de decisiones sobre el erario, contribuir a la transparencia y facilitar la presupuestación con base en resultados. 
El presidente de la Comisión de Hacienda y Presupuesto, Ruperto Ramírez Vargas, expuso que ante tales exigencias legales 
era necesario promover una nueva normativa, que cumpliera los requisitos técnicos. “No bastaría para implementar las 
metodologías presupuestales y de registro contable, así como normar y regular las acciones relativas a estos procesos, se 
requiere de una nueva ley que cumpla con las demandas técnicas y jurídicas de un nuevo presupuesto, con un enfoque 
basado en resultados y evaluación del desempeño”. La nueva legislación contiene 106 artículos, siete títulos y 19 capítulos. En 
el titulo primero señala los objetivos de la ley, a partir de los conceptos de planeación y evaluación de ingresos y egresos 
públicos, además de establecer la programación, presupuestación, aprobación, ejercicio, control, contabilidad y evaluación de 
los ingresos y egresos públicos en la entidad. Luego precisa los programas contemplados en el Plan Estatal de Desarrollo, 
además del presupuesto, actividades y metas necesarias para su cumplimiento, a partir de clasificaciones administrativas, 
funcionales, geográficas y otros. También contempla los títulos denominados: del ejercicio del gasto público; transferencia de 
recursos; contabilidad gubernamental y el sexto desglosa todo lo referente a información, transparencia y evaluación. El 
séptimo título menciona las sanciones e indemnizaciones, son aquellos actos u omisiones por parte de los servidores públicos 
que causen daño a la hacienda pública estatal. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Retendrá gobierno presupuesto a ayuntamientos morosos (Gerardo Neria, página 03) 
Síntesis-Aprueban Ley de Presupuesto y Contabilidad (Jaime Arenalde, página 04) 
Uno más Uno-Aprueban Ley de Presupuesto (Redacción, página 03) 
El Reloj-Iniciarán diputados la discusión de Ley de Ingresos: El próximo jueves en la Cámara de Diputados del 
Congreso de la Unión, iniciará el análisis y discusión de la Ley de Ingresos, por lo cual los diputados hidalguenses trabajan en 
coordinación para obtener mayores recursos que el año anterior. En este sentido, la legisladora federal, Emilse Miranda 
Munive, dio a conocer que en esta semana se realizará una reunión con los diputados hidalguenses, el secretario de Finanzas, 
Aunard de la Rocha; y el secretario de Planeación, Alberto Meléndez, con el objetivo de analizar los proyectos para los que se 
solicitará recurso. Miranda Munive señaló que, como es prioridad del gobierno, la educación será uno de los rubros 
principales, "desde el principio estaremos dando la lucha para ver si se pueden conseguir recursos extraordinarios, pero sí, de 
entrada lo que habremos de analizar, es el presupuesto en lo general y, posterior a ello, el presupuesto que habremos de ir 
gestionando sobre la marcha en las diferentes bolsas". Asimismo, indicó que también se discutirá lo que tradicionalmente se 
atiende en rubros específicos, "como en carreteras alimentadoras, el rubro del deporte, de cultura y algunos otros que ya 
vienen en bolsas, como el presupuesto para indígenas". Por último, Emilse Miranda dijo que el objetivo, como cada año, es, 
primero, mantener el piso que está establecido, y después trabajar para poder adquirir un monto mayor, y también más 
recursos extraordinarios. (Sergio Juárez, página 03) 
Plaza Juárez-Aprueban a toda prisa Ley de Ingresos de Mineral de la Reforma para el 2015 (Oscar Raúl Pérez, 
página 5A) 
EL Reloj-Ayuntamientos deberán cumplir con pago de derechos y aprovechamientos de agua: Con el objetivo de 
evitar rezago en el pago por concepto de derechos y aprovechamientos de agua y descargas de aguas residuales, integrantes 
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de la LXII Legislatura, aprobaron una reforma a la Ley de Coordinación Fiscal para Hidalgo propuesta por el mandatario 
estatal, José Francisco Olvera Ruiz. En la modificación se establece que en el caso de que una localidad sume el gobierno 
estatal, podrá retener los recursos del Fondo de Aportaciones para el Fortalecimiento de los Municipios para cumplir con el 
pago de estas obligaciones al registrar una mora mayor de tres meses por parte de los ayuntamientos u operadores de agua. 
Los adeudos, según el dictamen aprobado, "limitan la creación de infraestructura en materia de cobertura de suministro de 
agua potable, alcantarillado y saneamiento de aguas residuales. Es prioritario y urgente promover servicios de agua 
adecuados y accesibles, a través de una política de fortalecimiento de los municipios y de sus organismos operadores". En 
otro punto del orden del día, el pleno legislativo aprobó la Ley de Presupuesto y Contabilidad Gubernamental para el Estado 
de Hidalgo, la cual entre otros aspectos contempla que cuando la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) ejerce su 
facultad de fiscalización y determina que hay responsabilidades para servidores públicos, éstos tendrán el carácter de crédito 
fiscal, explicó el legislador Ruperto Ramírez Vargas, presidente de la Co2 misión de Hacienda y Presupuesto. (Verónica 
Ángeles, página 04) 
Plaza Juárez-Fin a subejercicios presupuestales y adeudos históricos en el pago de agua (Redacción, página 
3A) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Crecimiento de Pachuca es ordenado, considera Eleazar: Al entregar obra pública en la colonia Felipe 
Ángeles, el alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, expuso que la ciudad crece de manera ordenada y afirmó que 
mediante la coordinación y participación social se proyectan más y mejores obras en beneficio de los pachuqueños. Destacó 
que parte de las obras realizadas en la ciudad corresponden a espacios donde las personas tendrán la oportunidad de 
desempeñar acciones deportivas, como se hizo recientemente en las colonias Cubitos y Felipe Ángeles de la ciudad. Indicó 
que la labor conjunta que se ha realizado con legisladores federales fue la llave para que aterrizar proyectos en beneficio de 
la población de Pachuca, claro ejemplo expuso fueron las recién inauguradas canchas deportivas, que son una realidad 
gracias a las gestiones efectuadas con los representantes populares federales. García Sánchez añadió que por medio de la 
vinculación con los tres órdenes de gobierno se pretende integrar a niños, niñas, adolescentes y adultos, a la sociedad en 
general, de forma que se alejen de cualquier tipo de vicios. El edil sostuvo que conscientes de que es necesario contar con 
mayores obras para la ciudad se tiene proyectado para este mismo año aplicar recursos en otras colonias y barrios altos de la 
capital del estado. Lo anterior, indicó, en los que se plantea aplicar recursos históricos por más de 12 millones de pesos. 
Adelantó que estos recursos se aplicarán a más espacios para el esparcimiento deportivo, barandales para los barrios altos, 
entre otras necesidades que se registran en estas zonas de Pachuca. (Milton Cortés, página 08) 
EL Independiente-Entregan espacios deportivos en colonias populares (Redacción, página 07) 
El Reloj-Invertirán más de 12 mdp en barrios altos de Pachuca (Yina Bautista, página 07) 
Síntesis-Rehabilitan canches en barrios altos (Adriana Ramírez, página 02) 
Plaza Juarez-2014 es el año de los barrios altos en Pachuca: Eleazar García (Redacción, página 4A) 
Uno más Uno-Se rehabilitan canchas deportivas en Pachuca (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Derechos Humanos: Con la entrada en vigor del Nuevo Sistema de Justicia Penal en Hidalgo se avecinan tiempos convulsos 
para el ejercicio de la defensoría pública. De entrada, la modernización implica la revalorización de nuevos términos y sobre 
todo el cambio de criterios de juzgadores en el estado. La primera pregunta surge en cuanto a saber qué pasará con aquellos 
casos en donde el impartidor de justicia no cuente con los suficientes elementos para poder emitir una sentencia pronta y 
expedita. Si bien es una cuestión de criterios profesionales, de cargas éticas y morales que pasarán por la vida de los 
ejecutores de la ley, siempre estará el momento de pensamiento de todo juzgador y defensor de saber que pudo haber hecho 
más por su caso. En Pachuca, en noviembre dará inicio el Nuevo Sistema de Justicia Penal y con él la modernización o al 
menos el intento de renovación en juzgados e impartidores de la ley. Los juicios orales son la parte medular de esta nueva 
implementación en donde se pretende dar uso a cabalidad de los términos que a nivel nacional se han decretado por ley. El 
Nuevo Sistema pretende dar voz a quienes no la tienen. Acusado y denunciante, cada quien con su versión de los hechos, y 
con las pruebas que presenten, se tomarán las decisiones. Ante este escenario, el tema de los derechos humanos cobra vital 
importancia pues es en esa área en donde se dirimirán los principales casos del nuevo año y tiempos venideros. A pesar de 
tener la infraestructura y capacitación adecuada aún se tiene expectativa por cómo será esta implementación, algo que nadie 
puede pronosticar en la práctica pero si en la teoría. Son los defensores sociales los más avanzados en la nueva praxis oral, 
pues son los que han crecido en argumentos y formas de hablar, en oratoria pues. Los defensores de Derechos Humanos son 
buen ejemplo. Ellos saben en su mayoría presentar los argumentos necesarios para la defensa ante un juez, y no me refiero a 
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que sean mejores, sino a que han tenido mayor trato y roce con los casos indefendibles, con las causas antes perdidas pero 
que ahora cobrarán importancia por el hecho de la oralidad. Es en el estudio de los Derechos Humanos donde estará la clave 
del Nuevo Sistema de Justicia Penal, ahí se podrá ver el verdadero poder del defensor y del abogado de oficio. El Nuevo 
Sistema tendrá en sus bases (los juicios orales) la clave para lograr cifras exitosas. Y digo con cifras, no al número de casos 
resueltos ni a sentencias en beneficio o en contra de los agraviados o denunciantes o de los acusados, sino por la forma en 
que se resuelvan. El procurador Alejandro Straffon ha dicho que con la capacitación es suficiente para poder dar entrada al 
Nuevo Sistema en Hidalgo y eso es parte de lo que se ha realizado el último año. Los derechos humanos jugarán un papel 
importante y más con casos que comúnmente eran del ámbito de la normalidad como robos y delitos del fuero común en 
donde todo era apacible. Ahora se tendrá que demostrar de primera mano que es verdad el dicho o denuncia, priorizando los 
derechos del acusado y las pruebas expuestas. 

 (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

HIDALGO EN PAZ: EL LOGRO MAYOR DE OLVERA: En estos momentos en que la violencia parece renacer, sobre todo 
en entidades como Guerrero, Oaxaca y vecinos como Michoacán y Estado de México, no es aventurado afirmar que pese a los 
hechos de violencia que tenemos en la entidad y que no se pueden negar, es la paz que tiene Hidalgo el logro mayor de la 
administración del gobernador Olvera, y eso que tiene al final del día obras importantes que se le deben reconocer, por más 
anti olverista que se consideren algunos, porque en su agenda de gobernador tiene acciones que cuentan como grandes 
acciones, pero ninguna tan importante como la paz, la tranquilidad, y el clima de gobernabilidad que se tiene, pese a los 
intentos de grupos y de personajes que se cansaron por crear islas de poder y de provocaciones pero que, al final, tuvieron 
que doblar las manos por su bien y del estado. No somos, desde luego, el paraíso donde no pasa nada, porque sería tanto 
como tapar el sol con un dedo. Sí hay violencia, pero digamos para usar una expresión que a lo mejor defina de alguna 
manera la situación, no es generalizada y se focaliza bien. Por ejemplo el caso de Tula donde los hechos de violencia contra 
las mujeres permite también respuestas puntuales en su defensa, de tal manera que se puede enfrentar, o lo intenta el 
gobierno del estado, con respuestas que poco a poco dan frutos en contra de los criminales y en bien de las mujeres, por los 
acontecimientos que se han presentado. Los hechos están ahí, no se ocultan y se enfrentan. Pero no son generales en todo el 
estado. La vecindad de esta región de Hidalgo con Michoacán ha llevado a decisiones especiales para frenar la llegada de 
criminales de ese estado, que pueden encontrar en nuestra entidad un refugio huyendo a la justicia de sus tierras. De hecho 
se han detectado presencias de este tipo y se ha actuado en consecuencia. Otros casos son delincuentes que llegan del 
Estado de México y que piensan que es fácil delinquir en Hidalgo y después regresar a su estado de origen sin tener que 
pagar por sus delitos. Generalmente se les captura y se les hace pagar pos sus fechorías. Este es uno de los escenarios. El 
otro es posiblemente más delicado. Así como hay estados que retan a la federación porque buscan actuar sin ninguna 
responsabilidad para las autoridades federales, como Guerrero, Oaxaca, Michoacán y algunos otros, en nuestro estado se 
empezaba a dar el caso de alcaldes, dirigentes de organizaciones, dueños de casas de estudios, en el caso de presidentes 
municipales como el de Ixmiquilpan y algunos otros que en nombre de una autonomías mal entendida querían actuar fuera 
de la coordinación con el gobernador y caminar por su lado, sin ningún respeto para el Jefe del Ejecutivo, llegando incluso al 
caso de llegar a la capital del país para exigencias con el mismo estilo que en nuestro estado, rompiendo puertas y vidrios, 
porque pensaron que allá como aquí, sólo sus chicharrones iban a tronar. Desde luego las cosas no caminaron bien para sus 
provocaciones y vino la reflexión. Las cosas parecen cambiar. Otro caso es de una organización que con dinero de una casa 
de estudios se ha convertido en un gobierno paralelo, pues crea sus propias redes de servicio, para atender lo que siente que 
falta por hacer, pero desde su punto de vista, aunque con dinero de la casa de estudios, que es finalmente dinero público, en 
algo que todo mundo entiende es una abierta campaña política, sobre todo ahora que la elección del 5 de junio del 2015 está 
a la vuelta de la esquina. Si esto no es una provocación, ya no se sabe qué lo sea. Sin embargo, y pese a todo, Hidalgo se 
mantiene en paz. Porque no se tiene un clima de violencia en las calles, se puede salir con tranquilidad a caminar, a los 
restaurantes, a los parques, a trabajar, y porque NO HAY MIEDO, porque hay paz. Es cierto que hay grandes obras como el 
Tuzobús y la Ciudad del Conocimiento, pero ninguna supera la paz y la tranquilidad. Se debe considerar como el mayor logro 
de Olvera. Sobre todo, después de ver lo que pasa en Guerrero, en Michoacán, Oaxaca y el Estado de México. Sin negar lo 
importante de la obra material, que no es cosa menor.  

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Pasarela legislativa: Sucede cada año, cuando los secretarios del Gabinete estatal, acuden al encuentro de los diputados 
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locales para dar cuenta de las actividades que realizan al frente de la dependencia que está a su cargo. Como en la actual, es 
común que en cada legislatura suela haber, al menos, dos o tres diputados "pensantes" que se distinguen del resto de los 
legisladores; los demás, se entretienen entre subir y bajar de la tribuna, para manifestar lo que ellos llaman "propuestas", que 
vistas a la luz de la razón, terminan convertidas en simples y baratas ocurrencias. Por ello, es que entre el grueso de los 
servidores públicos, el rol social de policías, maestros y diputados, cada vez gozan de menor reconocimiento. Así, entre el 
desprestigio y las ocurrencias, es como han transcurrido algunas de las comparecencias de funcionarios, donde los diputados, 
con sus "inteligentes" preguntas, parecen descubrir el hilo negro. Por ello, es que la pasarela en el Congreso, ha avanzado 
entre el aburrimiento y la falta de información de los que detentan alguna curul, que se han visto sumamente limitados en 
relación al dominio de los temas que poseen los secretarios estatales. Así, por ejemplo, el tres veces diputado y hoy legislador 
con licencia, Alfredo Bejos Nicolás, actual secretario de Turismo, acudió a su casa en la sede del Sector Primario para dar a 
sus colegas una "sopa de su propio chocolate". Si bien los diputados "cuestionaron" a Bejos sobre diferentes temas, el titular 
de Turismo los puso "contra la espada y la pared", al exhortarlos a gestionar los recursos necesarios para que Hidalgo cuente 
con la denominación de Pueblos Mágicos en cuatro municipios, adicionales a los cuatro existentes. Bejos fue claro al afirmar 
ante sus colegas que la federación está dispuesta a otorgar a Hidalgo un presupuesto especial para el fin propuesto, pero que 
los diputados locales deben hacer su "chamba" para que la entidad esté en condiciones de equidad y la propuesta avance. Así 
las cosas, si los "flamantes" diputados locales se bajan por un rato del tabique que los tiene "mareados", municipios como 
Acaxochitlán, Tecozautla, Omitlán de Juárez y Villa de Tezontepec, podrían obtener la denominación de Pueblos Mágicos. Y, si 
eso ocurre, en consecuencia, los habitantes de esas localidades estarían en condiciones de mejorar en distintos sentidos, 
pero, sí y sólo sí, los diputados locales hacen su "chamba". La propuesta que Alfredo Bejos dejó en la legislatura debe 
permanecer en las agendas y ser revisada conforme transcurren las semanas, y será hasta que se apruebe el nuevo 
presupuesto, si los legisladores atendieron el llamado para sacudirse, aunque sea un poco, el desprestigio social que los tiene 
atrapados. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

Siglo XXI ¿otra opción en medicina?: Hace un año si un joven aspiraba a estudiar medicina la única opción era la escuela 
de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), que mantuvo buen nivel aún en la etapa de mayor oscurantismo 
de la institución por mérito de sus académicos no de quien desde hace tres décadas se apoderó de la institución. En 2013 a 
pesar de las presiones de Gerardo Sosa la Secretaría de Educación Pública (SEP) otorgó el Reconocimiento de Validez Oficial 
de Estudios Superiores (REVOE) al grupo privado Intermédica para crear su escuela de medicina y otra opción ya que los 
rechazados de la UAEH iban a otro estado o por otra opción; el semestre anterior se sumó la oferta de la Universidad 
Politécnica de Pachuca (UPP) que amplió el espectro y que contribuirá a aliviar el déficit de doctores. A estas opciones no 
duden que en breve se incorpore la del Centro Universitario Siglo XXI con origen en la Normal Superior que busca incluir en 
su oferta la Licenciatura de Médico Cirujano Partero; para ello cuenta con los buenos oficios de su ex alumno Raymundo 
Ordóñez Meneses, titular de la Oficina de Servicios Federales de Apoyo a la Educación (OSFAE). Hasta ahí todo bien, de no 
ser porque se sospecha de tráfico de influencias de quien como dirigente estudiantil de Siglo XXI llevó a un dialogo con 
alumnos en 2005 al candidato priista a gobernador Miguel Osorio Chong lo que le valió trabajar en el despacho del 
gobernador Manuel Ángel Núñez, para luego aparecer como militante y secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) y 
hoy considerado en varios sectores del blanquiazul como un traidor que siempre estuvo al servicio del hoy secretario de 
Gobernación, quien lo sostuvo en la OSFAE. 

 (Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Balcón Político… 

Tizayuca, otro proyecto fallido: El del Valle de Tizayuca se asemeja al de Tula-Atitalaquia, sitios donde se generaron 
amplias expectativas de crecimiento económico a partir de dos grandes proyectos que colocarían a Hidalgo en otro contexto 
y, presumiblemente, lo sacarían del nada honroso quinto lugar entre los estados más pobres del país. Pero nada, que el 
gobierno decidió echar reversa al que en su momento se presentó como el más viable para la construcción de un aeropuerto 
alterno al de la ciudad de México, que desde la década de los 90 presentaba problemas de saturación. Fue precisamente el 
entonces gobernador Manuel Ángel Núñez Soto quien le imprimió emoción y recursos económicos, para colocarlo en el ánimo 
nacional como la mejor oferta para la nueva terminal área. Pero el presidente Vicente Fox Quesada decidió que la mejor 
opción eran las tierras de San Salvador Atenco. Lo que nunca esperó fue la férrea defensa que iniciaron los lugareños, que 
hoy lo vuelven a hacer con la misma intención: frenar la determinación gubernamental de que se construya el aeropuerto en 
esa zona. A Manuel Ángel Núñez el proyecto le sirvió para posicionarse como uno de los precandidatos presidenciales de 
entonces, pero a la postre su propuesta se quedó en eso. Ahora, con el gobierno de Enrique Peña Nieto, se ha decidido que 
la moderna terminal aérea se construya en la zona lacustre de Texcoco y será precisamente el actopense Núñez Soto el 
coordinador del proyecto. A los hidalguenses ahora, como en el caso de la refinería Bicentenario, se nos dice que habrá 
proyectos alternos y alguien planteó la creación de una copia de Disney World, sin saber si ese planteamiento es serio o una 
broma de mal gusto. Por lo pronto hay 900 hectáreas ociosas que los campesinos del Valle de Tizayuca vendieron con la 
promesa de ser incluidos en el tren del desarrollo regional y salir de la pobreza para volverse la nueva clase media 
tizayuquense. Nada de eso ha ocurrido aún. 

 (Carlos Camacho página 03) 

Criterio-La Silla… 
 
El ébola y la conspiración: A la preocupación por la epidemia de ébola que azota varios países de África, y de la cual 
España y Estados Unidos tienen ya sus primeros enfermos, habrá que sumar las teorías de la conspiración. Y no es broma. Al 
menos dos personajes notorios de la comunidad afroamericana de Estados Unidos hicieron pública su creencia de que el virus 
del ébola es una enfermedad creada y diseminada para controlar, mediante la muerte, el número de habitantes del mundo, 
especialmente aquellos de raza negra. Ambos personajes, Louis Farrakhan y Chris Brown, son afroamericanos, aunque muy 
diferentes uno de otro en su actividad pública. Farrakhan es un veterano líder político-religioso, presidente de un enorme 
grupo denominado La Nación del Islam, Chris Brown, por su parte, es un rapero de mediano éxito famoso por haber golpeado 
(y enviado al hospital) a su entonces novia Rihanna. Eso es lo curioso de las declaraciones de ambos. Que aunque vivan en 
entornos diferentes tienen una idea en común: los blancos buscan acabar con la población negra. La idea de tener armas 
biológicas no es nueva. Muchos países las desarrollaron en su tiempo e incluso experimentaron con ellas. El ántrax, la peste y 
el ébola se han considerado virus manipulables para ser dispersados contra enemigos. Muchos países, sin publicitarlo mucho, 
tienen armas biológicas, entre ellos Rusia y Estados Unidos. Se sabe que grupos extremistas han intentado desarrollarlas. Así 
las cosas lo dicho por Farrakhan y Brown no es descabellado, aunque los expertos dicen que las armas biológicas terminarían 
por alcanzar a quienes las usen. ¿Alguien perdió el control de sus armas biológicas? Probablemente nunca lo sepamos, por lo 
cual la teoría de la conspiración seguirá teniendo un campo fértil. 
  
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que entre los militantes priistas ha surgido el rumor de que el diputado local Javier Amador podría ser uno de los 
beneficiados con una diputación federal por el distrito de Ixmiquilpan, pues dicen que a través de varios operadores 
políticos ya comienzan a planchar el camino con las organizaciones campesinas principalmente, además que algunos 
personajes que conocen al terreno electoral en esta región ya se sumaron a la propuesta, lo que podría potencializar el rumor 
entre la militancia priista. 

: Que en el municipio de Mixquiahuala los integrantes de la asamblea municipal ya están tomando venganza contra el 
alcalde Isidoro Monroy, por su artimaña de querer cobrarles los gastos de telefonía celular, pues ahora dicen que los 
regidores no han querido firmar la Ley de Egresos, por lo que el presupuesto para el próximo año podría estar en peligro. 
Pero aunado a este problema político al interior del ayuntamiento, dicen que por su parte, los trabajadores sindicalizados ya 
amenazaron con emplazar a huelga en caso que no sean atendidas sus peticiones de aumento salarial. 
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: Que hablando de recursos, en donde se ha visto un trabajo que hasta sorprende a los propios secretarios municipales es en 
el ayuntamiento de Tulancingo, pues dicen que a los asambleístas los traen a raya con las comparecencias de los 
funcionarios, ahora que las direcciones pasaron a ser secretarías y por si fuera poco, dicen que el alcalde Julio Soto 
presentará este día su Ley de Ingresos, por lo que los regidores no se podrán escapar de las discusiones que conlleva un 
proyecto como este. 

: Que pobladores de la comunidad de El Dadhó, en Chilcuautla, se enfrentaron en una riña campal y hasta machetes 
sacaron, debido a que un grupo de campesinos trató de apropiarse de un predio; sin embargo, al enterarse los supuestos 
legítimos dueños del predio en cuestión, entablaron un diálogo con los invasores; sin embargo, ante la negativa de ambos 
grupos lo único que les quedó fue sacar los machetes, lo que al final dejó al menos 10 heridos. Y lo peor de este tipo de 
conflictos es que principalmente en el Valle del Mezquital es donde están la mayoría de casos de predios irregulares. 

 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“No estamos actuando con justicia, la gente no puede ejercer el derecho que tiene a que se le expliquen las cosas en su 
lengua, a que entienda exactamente por qué está siendo aprehendido y no sepa. Necesitamos muchísimos intérpretes” 
María del Carmen Azuara Castelán 
Directora del Centro Estatal de Lenguas y Culturas Indígenas, sobre los presos. 
 
“Se había proyectado que si se daban los tiempos para esas fechas, estaremos en la posición de terminarlo en una fecha 
posterior pues por la afluencia que tendremos se nos va a dificultar pero estará antes de que termine el año ya operando” 
Eleazar García Sánchez 
Alcalde de Pachuca, sobre el proyecto en construcción del velatorio municipal. 
 
“No podemos estar a expensas de las arbitrariedades y la falta de responsabilidad de los regidores de los ayuntamientos. 
Todo el año se desgasto el dialogo para que se les dé a los trabajadores sus prestaciones, porque no existe una ley de 
egresos firmada” 
Esteban Calva Ramírez 
Secretario del Sindicato del Ayuntamiento de Mixquiahuala, sobre un incremento salarial. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que durante la pasada comparecencia del secretario de Agricultura, José Alberto Narváez, el diputado local por Zacualtipán, 
Miguel Ángel Romero Olivares, pasó algunas molestias, pues al parecer salió tarde de fiesta. Antes de ingresar a la sala 
permanente, el legislador local tuvo que echarse unas tazas de café y unos chicles para pasar desapercibido, lo cual, a decir 
de los asistentes, no logró. 

que la aceptación entre el magisterio hidalguense hacia Francisco Sinuhé Ramírez ha disminuido a tal grado que muchos 
profesores ya esperan ansiosos el término de su gestión; quien sigue levantando la mano es el legislador panalista Víctor 
Trejo Carpio, quien ha marcado su raya respecto a sus compañeros de bancada, cosa que ha disgustado a los docentes, pues 
no tiene el carisma suficiente para unir al sindicato, principalmente después de los escándalos que ha protagonizado con la 
detención de la exdirigente Mirna García. 

que un tema que se ha vuelto un constante dolor de cabeza para el Secretario de Gobernación, Fernando Moctezuma, es el 
edil de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez, por lo que cuando es cuestionado por los reporteros que cubren sus actividades, el 
funcionario reitera la disposición al diálogo para la solución de los conflictos, sin embargo, se dice al interior de sus oficinas 
existe enojo por la forma en cómo este alcalde quiere dar solución a sus demandas. 
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que ahora que el proyecto Tuzoexpress, que impulsa Juan Carlos Martínez, presidente de la Canaco, está tomando cada vez 
más forma, otros organismos empresariales como la Canacope se quieren atribuir la idea y aseguran que fue este organismo 
el creador del concepto. Si así fue, ¿por qué no lo llevaron a cabo?, se preguntan en algunas oficinas, hasta dónde ha llegado 
el reclamo. 

que quien no sabe cómo le hará para reinstalar a más de 50 trabajadores que ganaron un juicio laboral es el presidente 
municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, quien se dice busca de forma urgente generar los espacios laborales 
necesarios, porque ya avisó a gran parte de su plantilla laboral actual a evitar solicitudes de ascenso o aumento de sueldo, 
además que al personal de confianza se les informó, por medio de un oficio, que habrá un descuento en sus percepciones a 
fin de poder realizar el pago de los salarios caídos. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Si los alcaldes fueran responsables, no necesitaríamos tantas leyes, incluyendo la de coordinación fiscal. 
  
(Redacción, primera plana) 
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
El Emperador Cipriano Primero para diputado 
Porque sabe cómo manejar muchedumbres para cumplir sus propósitos, porque le vale que lo critiquen y si va derecho no se 
quita, el Emperador del Mezquital, de nombre Cipriano Primero, será candidato del PAN, del PRD o de quien se deje, a una 
diputación federal. Sus seguidores dispuestos están a romper cuanto vidrio se encuentren en el camino, así como 
progenitoras, con tal de llevar a una curul al Mesías del Mezquital. ¡Salve oh semidios! ¡Los que van a morir por tu causa, te 
saludan! 
 
No está en su agenda… pero estará 
La titular a nivel nacional del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE), Carolina Viggiano Austria, aseguró durante 
reciente visita a la entidad, que la eventual postulación a una diputación federal no está en su agenda, y cuando llegue el 
momento lo habrá de valorar. Lo cierto es que el tema estará, sin duda, en su agenda, porque si quiere buscar la nominación 
a gobernadora no hay otro camino. Así de simple y así de sencillo. Se trata, por lo mientras, junto con Nubia Mayorga 
Delgado, de la eventual postulación más seria al Congreso de la Unión. 
 
Beto Meléndez, sigue quieto, quieto… 
De tan institucional al secretario de Planeación, Alberto Meléndez Apodaca, se antoja que está por írsele el último tren con 
rumbo a San Lázaro en la ciudad de México. Nomás no da color, con todo y que se le considera un aspirante natural a ser 
nominado para el cargo de legislador federal. Pero no, como que anda ausente, en otro horizonte. El asunto es preocupante 
por tratarse de los políticos de más trayectoria en el gabinete gubernamental. Algo le pasa. 
 
Todos los exquisitos contra el Centro Cultural del Reloj 
No, no quieren que se construya nada en la Plaza Independencia. Es más, si pudieran, exigirían quedara como estaba antes 
de que algún dictadorzuelo se le ocurrió colocar un Reloj Monumental. Bonito que se veía el lugar con pura tierra, tal como 
era en los primeros tiempos de lo que ahora es la capital hidalguense. A ver, ¿por qué jijos no convocaron a una consulta 
cuando instalaron el dichoso Reloj? ¿Verdad que no se vale? Por lo tanto sería prudente convocar a una consulta para 
consultar si consultamos a la ciudadanía sobre la permanencia de ese armatoste de supuesto mármol, con supuesta 
maquinaria igual a la del Big-Ben de Londres. Espero sus comentarios. 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Vista la educación como uno de los pilares fundamentales para el desarrollo de la entidad también resulta obligatorio pensar 
en que los recursos nunca son suficientes para dar atención a todos los requerimientos que este rubro exige, por ello el titular 
de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo solicitó, durante su comparecencia, la gestión de los diputados locales ante 
la federación para crear un fondo que permita la edificación de más infraestructura. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Joel Guerrero: El titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo enlista avances, así como retos en el ramo 
porque en un área como ésta el trabajo es constante y los desafíos no escasean. Hombre de amplia experiencia, desde 
diversos puestos en la administración pública logró extender sus activos, para incluso en estos momentos mantenerse de un 
modo particular, debido al trabajo realizado previamente. 
Abajo-Adán Solís: Más allá de las cuestiones que implican la labor en el tema del campo, habitantes de Agua Blanca 
externan sus informidades hacia el alcalde porque en aquella región falta empuje para así ampliar los beneficios de las 
estrategias, estatales y federales, de ahí que resulta apremiante limar asperezas para trabajar en total sincronía, con lo cual 
sería posible cambiar las condiciones para quienes en esa demarcación viven. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
 MINERVA 
Vecinos de la localidad de La Minerva, ubicada en el municipio de Mineral de la Reforma, solicitaron al 
ayuntamiento que haga algo por rehabilitar su centro comunitario, ya que la barda perimetral está a punto de 
caerse y representa un riesgo inminente. 
Ni agua, ni energía eléctrica posee el centro y ahora las bardas están a punto de caerse sin que nadie en el ayuntamiento les 
haga caso hasta el momento. 
 
TAJADA 
Los grillitos del deporte andan muy agitados y ahora nos comentan que los proveedores de material y equipo 
deportivo del Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) se quedaron de plano “fríos” porque alguien les 
advirtió que de ahora en adelante para obtener una concesión deberán entregar el 20 por ciento de tajada. 
Varios proveedores dijeron a los grillitos que no saben de dónde surgió el rumor pero que lo cierto es que 
existe inquietud y descontento porque de por sí el Inhide se tarda en pagarles, ahora será prácticamente imposible hacer 
negocios con el organismo si es cierto que deben pagar el 20 por ciento del monto, sólo por ganar la venta, lo que ya no 
conviene. 
 
VENTAS 
Comerciantes de temporada ya entraron en las respectivas pláticas con el ayuntamiento capitalino para 
establecer los acuerdos previos a diciembre, época cuando la economía del país recupera su dinamismo. 
El propósito de los diálogos adelantados es limitar el famoso ambulantaje y con ello evitar el desorden entre los grupos 
comerciales que históricamente disputan zonas y horarios en la ciudad de Pachuca, sobre todo en puntos como el Centro 
Histórico. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-PGR: restos de 5 fosas no son de normalistas: La Procuraduría General de la República (PGR) detuvo a 14 
policías del municipio de Cocula, Guerrero, quienes participaron en la detención, traslado y entrega de los 43 estudiantes de 
la Normal Rural de Ayotzinapa a miembros del grupo criminal Guerreros Unidos. Aunque suman casi 50 detenidos por los 
hechos, hasta el momento el gobierno federal mantiene bajo el estatus de “no localizados” a los normalistas, y confirmó que 
ninguno de ellos corresponde a los 28 cuerpos hallados en cinco fosas clandestinas en Iguala. En conferencia de prensa, 
Jesús Murillo Karam, titular de la PGR, detalló que los cuerpos que se encontraron en las primeras fosas ninguno concuerda 
con las muestras genéticas (ADN) que los familiares de los 43 estudiantes normalistas desaparecidos han proporcionado. Por 
ello, expuso que hoy “la prioridad es encontrarlos”. “Independientemente de tener cerca de 50 detenidos, lo que tenemos 
hasta este momento son los operadores que se encargaron de la detención y el traslado hasta entregarlos al grupo delictivo 
Guerreros Unidos, la intención de la Procuraduría es consignarlos porque la ley nos obliga a hacerlo de inmediato y continuar 
con la averiguación para detener a los que nos falten de autores materiales, o de participantes en la operación, pero 
fundamentalmente a los autores intelectuales”, agregó. Hasta el momento suman 45 detenidos: 22 policías de Iguala, que ya 
fueron consignados por la Procuraduría General de Justicia de Guerrero por el delito de homicidio, ante la agresión perpetrada 
el 26 de septiembre pasado contra los normalistas. Otros 14 policías del municipio de Cocula, un empleado administrativo del 
ayuntamiento, así como ocho presuntos integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos que están a disposición de la PGR. 
Con excepción del presidente municipal César Peñaloza (quien rinde declaración como testigo), y contra quien no existen 
evidencias de su implicación; el resto están confesos de haber participado en la detención y en el traslado de los normalistas, 
de usar sus patrullas oficiales. Por ello, se les consigna por los delitos de secuestro y delincuencia organizada, explicó Murillo 
Karam. Caen en operativo. El pasado lunes por la mañana en un operativo de fuerzas federales fueron detenidos los 14 
policías municipales de Cocula, tras lo cual fueron puestos a disposición de la Subprocuraduría Especializada en Investigación 
de Delincuencia Organizada (SEIDO). Al respecto, el procurador Murillo precisó que César Peñaloza, presidente municipal de 
Cocula, se presentó en calidad de testigo, al igual que Salvador Bravo, director de Seguridad Publica. También confirmó el 
hallazgo de una nueva fosa clandestina, aunque no precisó cuántos cuerpos más se localizaron, pero los peritos ya trabajarán 
en la zona. Anunció que está solicitando una orden de aprehensión contra José Luis Abarca, alcalde de Iguala, y contra Felipe 
Flores, director de Seguridad Pública de ese municipio por la desaparición de los estudiantes normalistas. Aunque también al 
edil, a quien se le vincula con el cártel de Los Beltrán Leyva, se le investigará por el crimen del regidor Antonio Hernández, un 
caso que también atrajo el Ministerio Público de la Federación. Los entregaron a delincuentes. Tomás Zerón de Lucio, director 
en jefe de la Agencia de Investigación Criminal, detalló que los 14 policías municipales de Cocula detenidos confesaron su 
implicación en los hechos ocurridos entre el 26 y 27 de septiembre pasado. Aceptaron “su participación en estos hechos al 
admitir que recibieron al grupo de estudiantes y posteriormente los entregaron entre los municipios de Iguala y de Cocula al 
grupo delincuencial que opera en la zona y que se autodenomina Guerreros Unidos”. Sobre el grado de participación de cada 
uno de los detenidos, se indicó que “unos eran halcones, que vigilan, otros participaron en el momento de la detención; 
ninguno de ellos nos dice que haya participado en el homicidio, pero confiesan ya haber trasladado a estos estudiantes y 
entregarlos en los límites de Iguala y Cocula a los grupos de la delincuencia organizada que me queda claro que estaban al 
mando de esta situación y de los propios policías que intervinieron”, destacó por su parte el procurador. Murillo agregó que se 
está consignando a los policías por delincuencia organizada, porque trabajaron conjuntamente con los miembros de Guerreros 
Unidos en la detención, traslado y desaparición de los estudiantes normalistas en Iguala. Por ahora, dijo, aún no se tiene el 
móvil, pero se espera que con las investigaciones se detenga a los autores intelectuales para conocer la razón de la 
desaparición de los normalistas. Zerón de Lucio señaló que en este momento se realizan labores de investigación y 
seguimiento por parte de corporaciones federales con el fin de lograr la detención de nuevos objetivos ya identificados y 
vinculados directamente con la desaparición de los estudiantes. Con las nuevas detenciones se abrieron otras líneas de 
investigación, las cuales son utilizadas para dar con el paradero de los estudiantes, de otros responsables y con los autores 
intelectuales de la desaparición de los normalistas, explicó. Brigadas de búsqueda. Monte Alejandro Rubido, titular de la 
Comisión Nacional de Seguridad (CNS), insistió en que el objetivo prioritario es la localización de los 43 normalistas, por lo 
cual se ha establecido un despliegue en Iguala y municipios limítrofes con 896 elementos de la Policía Federal, incluyendo 
elementos de la división de Gendarmería, en Iguala. “De este total 300 están abocados exclusivamente a la búsqueda de los 
normalistas, el resto se dedica a realizar funciones de seguridad pública y a tener el monitoreo del C4”, explicó. En la 
búsqueda de los normalistas se han realizado 252 patrullajes por parte de elementos de la Policía Federal en los municipios 
de Iguala, Cocula, Cuitzala, Tixtla y Huitzuco. Además, en compañía de familiares y afectados se han integrado cuatro 
brigadas de localización en las cuales también participan Ministerios Públicos de la PGR. Suman 18 puntos en los que se ha 
realizado la búsqueda de los estudiantes. Mientras que la Policía Federal ha establecido seis filtros de revisión para localizar a 
los normalistas; diariamente se realizan vuelos de reconocimiento en toda la región. En tanto, 56 elementos en 16 equipos de 
inteligencia trabajan en la localización de los estudiantes, con apoyo de 16 binomios caninos, seis helicópteros y una aeronave 
de reconocimiento. (Doris Gómora, primera plana) 
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La Jornada-PGR: ningún normalista en las cinco fosas con 28 cuerpos: Peritajes de la Procuraduría General de la 
República (PGR) determinaron que ninguno de los 28 cuerpos localizados en las primeras cinco de las 14 fosas clandestinas 
que se han localizado en el municipio de Iguala, Guerrero, corresponde a los estudiantes de la Escuela Normal Rural de 
Ayotzinapa que están desaparecidos desde el pasado 27 de septiembre. ‘‘Les puedo decir que (de) las primeras fosas 
encontradas ya tenemos algunos resultados; les puedo decir que no corresponden a los ADN que los familiares de estos 
jóvenes nos han dado’’, dijo en conferencia de prensa el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam. Resaltó que el hecho de que 
los restos encontrados en las primeras fosas no correspondan a los estudiantes da cuenta del grado de peligrosidad de los 
integrantes del grupo criminal Guerreros Unidos. Al mismo tiempo, también dijo que el resultado del estudio científico 
confirma la calidad de secuestrados o no localizados que hasta hoy tienen los estudiantes normalistas. Acompañado por el 
titular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS), Monte Alejandro Rubido García; el director de la Agencia de Investigación 
Criminal (AIC), Tomás Zerón de Lucio, y por Rodrigo Archundia, de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de 
Delincuencia Organizada (Seido), Murillo Karam dio a conocer avances de las investigaciones que se realizan para localizar a 
los 43 estudiantes normalistas. En su turno, Zerón de Lucio informó que fueron aprehendidos 14 elementos de la policía 
municipal de Cocula, Guerrero, y que éstos reconocieron haber participado en la detención de estudiantes y en su entrega a 
integrantes de la organización Guerreros Unidos. Al día siguiente del secuestro de los normalistas, un funcionario 
administrativo de la policía de Cocula cambió las bitácoras de operación de las patrullas y actividades de los agentes, además 
de que se modificaron los números de las unidades para tratar de ocultar su participación en esos hechos. El procurador 
Murillo Karam aseguró que en breve los 14 agentes municipales mencionados serán consignados por el delito de secuestro. 
Detalló que el presidente municipal de Cocula, el priísta César Miguel Peñaloza, y el director de seguridad pública municipal, 
Salvador Bravo, se encuentran declarando en instalaciones de la PGR, pero no están detenidos. Ya han sido detenidas 46 
personas: 22 son policías del municipio de Iguala, 14 del ayuntamiento de Cocula y 10 civiles, entre ellos varios halcones 
(vigilantes) de Guerreros Unidos. El funcionario consideró que ya han sido detenidos la mayoría de quienes llevaron a cabo la 
privación ilegal de la libertad de los 43 estudiantes, y posteriormente los entregaron (en los límites de los municipios de 
Iguala y Cocula) a los integrantes de Guerreros Unidos. ‘‘El reto es encontrar a los autores intelectuales de este hecho que 
nos lastima’’, dijo el procurador. También informó que el Ministerio Público federal ya prepara una solicitud de orden de 
aprehensión en contra del alcalde de Iguala (con licencia y prófugo), José Luis Abarca, y el jefe de la policía municipal de ese 
ayuntamiento, Felipe Flores Velázquez, por delincuencia organizada, tras la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa. 
Precisó que se sigue investigando a María de los Ángeles Pineda Villa, esposa de José Luis Abarca, por su presunta 
participación en la desaparición de los estudiantes. Durante la conferencia de prensa, efectuada en las instalaciones de la 
procuraduría, se preguntó al procurador acerca del hallazgo realizado por integrantes de la Unión de Pueblos Organizados del 
Estado de Guerrero (Upoeg), quienes localizaron la tarde-noche del pasado lunes otras cuatro fosas clandestinas en el punto 
conocido como La Parota, cerca de Pueblo Viejo, lugar donde se encontraron las primeras (nueve) fosas con cadáveres. El 
abogado Manuel Vázquez Quintero, asesor jurídico de los policías comunitarios, indicó que los pobladores de Iguala que han 
colaborado en la búsqueda de los 43 normalistas fueron quienes les dieron la ubicación de las nuevas fosas clandestinas de 
La Parota. Murillo Karam dijo que ya están trabajando en esos entierros ilegales, pero todavía se desconoce el resultado de 
los primeros trabajos periciales. En ese contexto, dio a conocer que la PGR ya atrajo la investigación del homicidio de Arturo 
Hernández Cardona, una vez que se obtuvieron datos que vinculan ese hecho con la delincuencia organizada, aunque no 
informó si también se ejercitará acción penal en contra del alcalde con licencia de Iguala. En tanto, el titular de la Comisión 
Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García, informó que la Policía Federal ha desplegado –incluyendo personal de 
la Gendarmería– 896 elementos en el estado de Guerrero, los cuales llevan a cabo labores de inteligencia, investigación, 
seguridad pública y búsqueda de los 43 estudiantes de la Normal Rural Isidro Burgos, de Ayotzinapa. Del total de agentes 
federales, 300 son los que participan directamente en acciones de búsqueda de los estudiantes ausentes, y para ello se han 
integrado cuatro brigadas en las que también colaboran personal de la Procuraduría General de la República, ciudadanos y 
autoridades locales. La búsqueda se llevará a cabo en municipios como Iguala, Ixtla, Cuetzala, Tixtla y Huitzuco. De igual 
manera, se han llevado a cabo 252 patrullajes en esos municipios. (Gustavo Castillo; Rubicela Morelos y Sergio 
Ocampo, primera plana). 
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Excélsior-No eran los de la fosa; detienen a alcalde y policías de Cocula por caso normalistas: La Procuraduría 
General de la República (PGR) informó que los 28 cuerpos hallados en las fosas clandestinas de Pueblo Viejo, en Iguala, 
Guerrero, no pertenecen a ninguno de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos desde el 26 de septiembre. El 
procurador Jesús Murillo Karam explicó que aún se trabaja en otra fosa clandestina encontrada la semana pasada. También 
dio a conocer la detención de César Miguel Peñaloza Santana, alcalde de Cocula, Guerrero, y de 14 policías locales 
relacionados con la desaparición de los estudiantes. Han sido detenidas 24 personas vinculadas al caso, “la mayoría confesos 
de haber participado en la detención y en el traslado de los (jóvenes) hoy considerados no localizados”, expuso En tanto, 
policías comunitarios encontraron ayer otras cuatro fosas cerca de Iguala. 
DETIENEN A ALCALDE DE COCULA Y A 14 POLICÍAS 
La PGR anuncia que los restos de las primeras fosas no son de los estudiantes; hallan en Iguala más entierros clandestinos 
La Procuraduría General de la República (PGR) informó ayer que fueron detenidos 14 policías y el presidente municipal de 
Cocula, César Miguel Peñaloza, como parte de las investigaciones por la desaparición de 43 estudiantes de la Normal de 
Ayotzinapa, ocurrida el 26 de septiembre pasado. El titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, explicó que los 14 policías de ese 
municipio presuntamente privaron de su libertad a los normalistas y los entregaron en los límites del municipio de Iguala a 
integrantes de la organización delictiva Guerreros Unidos. Murillo Karam precisó también que fue capturado un funcionario 
administrativo del ayuntamiento de Cocula, sospechoso de ser el responsable de falsificar la documentación de la patrulla 
donde fueron trasladados los normalistas con el fin de desviar las investigaciones. El alcalde de Cocula, César Miguel 
Peñaloza, fue llevado a declarar ante la PGR, así como el director de Seguridad Pública de ese municipio, Salvador Bravo 
Bárcenas, quien no se encuentra en calidad de detenido. Además, ocho sujetos, presuntos integrantes de Guerreros Unidos, 
fueron aprehendidos y todos permanecen declarando en las instalaciones de la Subprocuraduría Especializada en 
Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO), para un total de 24 detenciones más vinculados al caso. Además, Murillo 
Karam reveló que los 28 cuerpos encontrados en fosas clandestinas en la localidad de Pueblo Viejo, en el municipio de Iguala, 
no pertenecen a los 43 normalistas desaparecidos. Añadió que aún se trabaja en las fosas clandestinas encontradas la 
semana pasada, ya que ahí no se han obtenido resultados oficiales. Agregó que fue encontrada una tercera zona de fosas, a 
la cual ya arribaron peritos de la Procuraduría General de la República para llevar a cabo las labores de identificación. 
Respecto del alcalde con licencia de Iguala, Guerrero, José Luis Abarca, confirmó que se solicitó una orden de aprehensión en 
su contra por su presunta participación en el secuestro de los normalistas de Ayotzinapa. También es buscada por las 
autoridades la esposa de Abarca, María de los Ángeles Pineda, y el director de Seguridad Pública de Iguala, Felipe Flores 
Vázquez. Jesús Murillo Karam informó que la PGR atrajo la investigación del asesinato de Arturo Hernández Cardona, ocurrido 
el 31 de mayo de 2013, y en la cual se presume participó Abarca. El funcionario federal explicó que derivado de 
investigaciones recientes se acreditó que dicho homicidio está vinculado con el crimen organizado, por lo cual será 
investigado por la PGR. Hasta el momento, la Comisión Nacional de Seguridad mantiene en Iguala a 896 agentes de la Policía 
Federal, de los cuales 300 están dedicados a la búsqueda de los 43 normalistas desaparecidos, mientras que el resto hace 
funciones de seguridad. También, los agentes federales han realizado 252 patrullajes y mantienen en la zona seis 
helicópteros, una aeronave y 16 binomios caninos. 
El tercer hallazgo 
En Iguala, Guerrero, policías comunitarios que también buscan a los 43 normalistas desaparecidos en septiembre pasado 
localizaron cuatros fosas clandestina en el paraje conocido como la Barranca del Tigrillo, cerca de la colonia Grajales, es decir, 
ubicada en un punto cercano a las dos fosas encontradas con anterioridad y que han sido vinculadas al caso. 
Los policías comunitarios encontraron osamentas en la zona, así como restos de mariguana y ropa infantil, y en otros cuatro 
puntos encontraron más restos humanos dispersos. Los integrantes de la Unión de Pueblos Organizados del Estado de 
Guerrero, arribaron a Iguala el pasado martes 7 de septiembre, provenientes de las regiones de la Costa Chica de Guerrero y 
la de la Montaña, para ayudar a los padres de familia en la búsqueda de los normalistas, 17 de ellos provenientes de esas 
zonas del territorio guerrerense. Por la tarde, efectivos de la Policía Federal decidieron colocar un filtro a un kilómetro del sitio 
en donde se realizó el hallazgo, con el propósito de resguardar la escena del crimen, donde se desconoce la cantidad de 
cuerpos hallados. Éstas son las primeras fosas que localizan los policías comunitarios, luego de realizar una búsqueda por los 
cerros aledaños a las encontradas el pasado 4 de octubre por la PGR. 
— Con información de Pedro Tonantzin y Rolando Aguilar (Filiberto Cruz Monroy, Pedro Tonantzin y Rolando Aguilar, 
primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
IPN: No al “arreglo” en "lo oscurito": El “sí” oficial a todas las demandas de la Asamblea General Politécnica se sustenta 
en el reconocimiento gubernamental de un fundamento clave para enfrentar cualquier problema: los planteamientos del 
movimiento estudiantil se apegan a la legalidad, lo cual hace imaginar un sensato desenlace para el mejoramiento de las 
actividades académicas y condiciones administrativas del Instituto Politécnico Nacional. 
 Lo mismo no aplica, por desgracia, a otras demostraciones masivas de protesta, como la de ayer (una más en su historial) a 
cargo de ex trabajadores de la extinta Luz y Fuerza que, además de cometer destrozos, retuvieron por horas y horas a 
personal de la Secretaría del Trabajo. Ya ni hablar de movimientos como el del magisterio disidente, cuyos activistas en 
Guerrero vandalizaron e incendiaron este lunes la sede del gobierno y el Congreso del estado. Lo mejor de la respuesta a la 
comunidad politécnica es el ofrecimiento de diálogo público y televisado para que nadie pretenda marrullerías en lo oscurito… 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve… 
 
Responde Videgaray: hoy no hay riesgo de que se repita un 1994: Pude hacerle al secretario de Hacienda, Luis 
Videgaray, las cinco preguntas que apunté ayer aquí sobre la crisis de Guerrero. Preguntas que, en realidad, giraban en torno 
de una: ¿Qué tan lejos está México del 23 de marzo de 1994, de una fuga masiva de capitales que estropee todo un 
proyecto? Videgaray afirmó que son hechos gravísimos, pero que, afortunadamente, no se pueden comparar con los de 1994, 
cuando el país estaba en una situación de desequilibrio económico y financiero. Hoy, subrayó, se reconoce la solidez de la 
economía mexicana, sus buenos fundamentos y la perspectiva de crecimiento derivada de las reformas que se aprobaron. 
Además, el dinero ya está llegando y es muy probable que 2015 sea uno de los mejores años, si no es que el mejor, en 
inversión extranjera. “En marzo de 1994, se puso en riesgo la conducción política del país”, explicó. “Hoy, la conducción del 
país, la conducción política, no tiene ninguna duda. Hoy no hay esa duda sobre México”. 
—¿Los hechos de Guerrero no tocan los fundamentos económicos, entonces? 
—No, de ninguna manera. Son hechos que dañan la percepción, pero no tienen una afectación sobre los fundamentos de la 
economía mexicana. 
—¿Qué se juega el gobierno del presidente Peña Nieto en la crisis de Guerrero? 
—La percepción hacia adelante depende mucho de la respuesta que se dé a una situación tan compleja y difícil. La actuación 
del gobierno federal definirá las consecuencias sobre el país, incluyendo, entre otras, e insisto que no son las más 
importantes, las económicas. 
 
(Ciro Gómez López, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
De desapariciones y olvidos: La última vez que el Senado decretó la desaparición de poderes en un estado fue el 29 de 
abril de 1975, siendo presidente de la República Luis Echeverría, quien decidió quitar del gobierno de Hidalgo a Otoniel 
Miranda Andrade, un profesor de peso en el SNTE, lo que no le valió de nada. Miranda Andrade había tomado posesión el 1 
de abril de aquel año, pero Echeverría no soportó lo que llamó imposición de Manuel Sánchez Vite, también profesor y 
antecesor del defenestrado, que duró en el gobierno de Hidalgo 29 días. De entonces han corrido casi cuatro décadas en la 
que ningún presidente de la República recurrió a este sistema constitucional para remover a un gobernador, todos los casos 
posteriores se dieron a través de maniobras políticas, siendo el caso más emblemático el de Carlos Salinas (1988-94), quien 
quitó a más de 20 gobernadores. Hoy, después de casi 40 años, la bancada del PAN en el Senado ha pedido la desaparición 
de los poderes en Guerrero para remover al gobernador Ángel Aguirre, al que hicieron su candidato en las elecciones de 
2011, cuando fue abanderado del PRD de López Obrador y sus rémoras PT y Movimiento Ciudadano. La postura de Jorge Luis 
Preciado, pastor de los senadores del PAN, contrasta con la del coordinador de los diputados de su partido, José Isabel Trejo, 
quien dijo que esa no era una salida. En medio de la tragedia que es la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, vemos 
cómo, de nuevo, pesa más el cálculo electoral y la apuesta política que la conmiseración ante este drama, inenarrable, y la 
visión de Estado. El PAN le da más peso a la desaparición de poderes que a la de 43 jóvenes, en un marco de impunidad y 
complicidad, evadiendo así su responsabilidad en la gubernatura de Ángel Aguirre, que en su momento, por consideraciones 
electorales, hizo su candidato al gobierno del que hoy lo quieren quitar. 
RETALES 
1. OCEANOGRAFÍA. Miguel Alemán Magnani me anunció ayer que se ha desistido de la compra de Oceanografía, que aún 
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posee Amado Yáñez, sujeto a proceso penal. La operación, me dijo, es insostenible por la situación que guarda la empresa, 
intervenida por el SAE y su propietario, Yáñez, aún dueño, inexplicablemente, de 75 por ciento de las acciones; 
2. VISITA. Me dijo el senador Armando Ríos Piter que solo tuvo relación con el alcalde prófugo de Iguala José Luis Abarca 
con motivos de campaña. Sin embargo, fue su anfitrión en un evento en la sede del Senado; y 

3. RELEVO. El pasado día 1, el jefe de la 22 Zona Militar, donde se ubica el municipio de Tlatlaya, en el Estado de México, el 
general de brigada José Luis Sánchez León, fue nombrado jefe del Estado Mayor de la quinta Región, en Jalisco. Lo releva el 
también general de brigada, José Ricardo Bárcena Rocile. La Sedena dijo que esto forma parte de la rotación de mandos. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que todo indica que los senadores que coordina Jorge Luis Preciado se fueron por la libre para decidir la solicitud de 
desaparición de poderes en Guerrero porque, hasta donde se sabe, el nuevo dirigente del partido, Ricardo Anaya, les pidió lo 
contrario, es decir, moderarse en el caso una vez que los anteriores liderazgos en Acción Nacional y el PRD estuvieron 
tejiendo una alianza electoral en esa entidad para los comicios de 2015. 
 
Por lo mismo, tanto Preciado como el líder de la fracción panista en la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo, fueron 
llamados anoche a una reunión con la dirigencia panista para acordar estrategias y evitar exhibir esas contradicciones en 
público. 
 
:Que el gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, decidió jugar a las escondidas y dejar en suspenso a los diputados federales 
de la comisión especial encargada de dar seguimiento a las investigaciones sobre el asesinato y secuestro de normalistas en 
Iguala. 
 
El mandatario se reunirá hoy alrededor del mediodía con los diputados en Acapulco, pero éstos conocerán el lugar del 
encuentro hasta el último momento… “por cuestiones de seguridad”. 
 
:Que maestros y trabajadores de escuelas y dependencias del IPN se sorprendieron al recibir “amablemente” una petición de 
sus coordinadores de área y superiores administrativos para acudir a reuniones extramuros este miércoles, con el fin firmar 
una carta que llama a la legalidad en la institución. 
 
La sorpresa no fue tanto por el contenido como por las formas, pues justo esa clase de presiones e “invitaciones” fue la que 
llevó al Politécnico a la situación que hoy vive, justo el día en que la Secretaría de Educación Pública, que encabeza Emilio 
Chuayffet, respondió positivamente a las demandas de los jóvenes. 
 
:Que antes de hacer efectiva la salida del oficial mayor, Édgar Armando González, el jefe de Gobierno capitalino, Miguel 
Ángel Mancera, tuvo varias reuniones con el ahora ex funcionario, pero fue hasta el lunes cuando se tomó la decisión de que 
era necesaria su renuncia para mantener la buena imagen del GDF. 
 
En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento aseguran que quien entrará al quite será Julio César Serna, hasta ahora director de la 
Central de Abasto, quien es de todas las confianzas de Mancera. 
 
 (Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 
Legalizar el robo: Los normalistas de Michoacán secuestraron esta semana 35 autobuses de servicio interurbano para 
trasladarse a Guerrero y apoyar las movilizaciones en protesta por la desaparición de 43 compañeros. En esta ocasión la 
policía estatal sí se movilizó, pero no para rescatar los vehículos sino para dar protección a los estudiantes en el trayecto 
hacia Guerrero. Carlos Hugo Castellanos, secretario de Seguridad Pública de Michoacán, declaró: "Iremos con ellos, los 
escoltaremos y estaremos en coordinación con Policía Federal para que los escolten estado por estado... Estamos ya 
coordinándonos con el esquema de Policía Federal para brindarle protección en todo momento a los normalistas para este 
derecho de manifestación que van a hacer en otro lugar del país". La verdad es que yo no sabía que el derecho de 
manifestación incluía el robo de vehículos. La decisión del secretario de Seguridad Pública es, de hecho, inquietante. Nadie 
objetaría si él entregara sus propios vehículos para apoyar a los normalistas. Pero no. El jefe de la policía michoacana está 
aceptando que no aplicará la ley cuando los normalistas roben los vehículos de los demás. A los dueños de los autobuses 
siempre se les ha dicho que en vez de quejarse deben presentar denuncias ante el Ministerio Público. Sin embargo, la Cámara 
Nacional de Transporte de Pasajeros y Turismo afirma que sus agremiados han presentado 172 denuncias sin que la 
autoridad haya hecho nada. El año pasado 11 unidades fueron quemadas por los normalistas, pero los responsables salieron 
libres con fianzas de 7 mil pesos que pagó la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. En Michoacán, 
Guerrero y Oaxaca se vive la desaparición del estado de derecho. El ataque a balazos de la policía municipal de Iguala a los 
normalistas de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa fue, por supuesto, una violación a la ley y los responsables deben ser 
sancionados por homicidio doloso y abuso de autoridad. Quienes hayan secuestrado a los 43 desaparecidos deben ser 
igualmente juzgados y castigados. Pero eso no significa que se deje de aplicar la ley a los normalistas que han secuestrado 
autobuses, retenido a empleados contra su voluntad en el Palacio de Gobierno y quemado este palacio, así como la sede del 
Congreso del estado y el edificio del ayuntamiento de Chilpancingo. Las autoridades podían argumentar antes que carecían de 
capacidad para aplicar la ley, pero cuando un secretario de Seguridad Pública afirma públicamente que va dar escolta a 
personas que se han coludido para secuestrar 35 autobuses, con lo que se configura no sólo el delito de robo sino también el 
de asociación delictuosa, se llega a un punto inaceptable. El funcionario que ha jurado obedecer y aplicar la ley utiliza la 
fuerza pública para un acto de complicidad en un delito. El conflicto con los normalistas se ha convertido en un juego de 
violaciones a la ley. Los abusos empiezan cuando los estudiantes, con el apoyo de la CNTE, exigen que se les entreguen 
plazas de manera automática como si los puestos públicos fueran propiedad privada. La desidia de las autoridades ante robos 
y quemas de vehículos crea un ambiente de ilegalidad. El secuestro y aparente homicidio de normalistas es el acto criminal 
más grave de toda la cadena. El actual conflicto de los normalistas sólo puede resolverse con un gobierno que se atreva a 
aplicar la ley a todos. Pero los gobiernos de Guerrero, Michoacán y Oaxaca, así como el federal, parecen aterrados ante esta 
posibilidad. 
Gasolina y crudo 
Como consecuencia de la baja en los precios internacionales del petróleo, la gasolina en México ya es 33 por ciento más cara 
en México que en Estados Unidos. Por otra parte, la mezcla de crudo mexicano de exportación se cotizaba ayer en 80.18 
dólares por barril, mientras que el precio que Hacienda usó para el presupuesto de 2015 es de 82 dólares. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Ponerse en los zapatos de padres con hijos desaparecidos: Entre más se desentierra, más mierda aparece en Iguala. 
Perdón, estimado lector, por la palabra altisonante. Pero hay veces que los columnistas tenemos que sacar el coraje de 
alguna manera. Yo me pongo en los zapatos de los 43 padres de familia que hoy siguen buscando a sus hijos desaparecidos. 
Me imagino, por una parte, su angustia entre más tiempo pasa: la sospecha de que sus seres queridos están muertos. Que 
los asesinaron, torturaron y tiraron en una fosa común como perros callejeros. Pero, también, la esperanza que abrigan de 
que, por un milagro, los encuentren vivos. Y el peor escenarios de todos: el de la duda eterna: que nunca aparezcan y se 
sepa la verdad. ¿Se imagina usted? Me pongo en sus zapatos y siento rabia por saber que fue la policía municipal la que, sin 
previo aviso, les disparó ese 26 de septiembre a los alumnos de la Normal de Ayotzinapa. Estaban boteando, pidiendo dinero, 
para venirse al DF a conmemorar un 2 de octubre que no se olvida. Ese día, seis personas terminaron muertas. Al normalista 
Julio César Fuentes Mondragón lo encontrarían torturado, asesinado, sin ojos y con el rostro desollado. Imagine a esos padres 
cuando se enteraron de esta historia. El miedo que a sus hijos les haya pasado lo mismo. O el coraje con el Ejército. Porque, 
de acuerdo a Yaiza Santos, corresponsal en México del periódico ABC de España, existe un testimonio que involucraría en el 
caso a las Fuerzas Armadas. Ese día, cuando comenzó la balacera, “los muchachos se dispersan e intentan esconderse en 
distintas casas. Hay un herido grave, hoy con muerte cerebral en el hospital. Omar refiere entonces un episodio sin aclarar: 
en un momento determinado, se acercan militares del batallón del Ejército que se encuentra en Iguala y los retienen, 
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acusándolos de allanamiento de morada y quitándoles los celulares. Se produce entonces el segundo ataque de la policía, 
acompañados esta vez de otros individuos, que las autoridades federales identificarán días más tarde como miembros del 
cártel Guerreros Unidos. ¿Por qué los soldados no protegieron a los muchachos perseguidos? ¿Por qué les quitaron sus 
celulares de tal forma que ya no pudieron comunicarse con nadie? ¿Por qué habrían permitido que se los llevaran los policías 
coludidos con el crimen organizado? “Será verdad —pensarán los padres— que los militares también están involucrados en 
esto”. La maldita duda rondará en su cabeza. Imagine el enojo por saber que el presidente municipal se encontraba bailando 
en lo que todo esto sucedía. Que luego, junto con su jefe de la policía, se fugó y sigue a salto de mata para eludir a la 
justicia. Que ahora sabemos que en realidad era un pillo que había asesinado a un activista de un grupo político adversario. 
Pongámonos en los zapatos de un padre de familia que se entera, con el supuesto testimonio de policías y criminales 
arrestados, que se encontraron fosas clandestinas donde hay 28 cuerpos calcinados. “¿Serán ellos?” Las autoridades les 
pedirán productos que podrían contener material genético para realizar las pruebas de ADN: un peine con algún cabello 
suelto, el cepillo de dientes con su saliva, un diente de leche que la madre conserva en el fondo de un cajón. ¿Cómo dormirán 
sabiendo que a lo mejor alguno de esos cadáveres es el de su hijo? Las pruebas tardarán varios días. El gobernador filtrará a 
la prensa que no son de los estudiantes desaparecidos. El procurador de la República lo desmentirá. “¿Quién chingados está 
diciendo la verdad?” A la postre el procurador confirmará lo que había adelantado el gobernador. “No son ellos, gracias a 
Dios”. Porque la esperanza siempre perdura. Qué decir de la irritación de ver cómo el gobernador Ángel Aguirre hace todo lo 
posible por sacarse el bulto de encima. O de Carlos Navarrete pidiendo perdón porque el PRD nominó al infame José Luis 
Abarca como presidente municipal de Iguala. O de todos los políticos, de todos los partidos, incluyendo al presidente Peña, 
condenando lo sucedido. “Muy bien señores —dirán los padres— pero, ¿dónde carajos están nuestros hijos?” El hecho es que 
hoy, a 19 días de la balacera de Iguala, todavía no se sabe nada de ellos. Nada. Absolutamente nada. Mientras tanto hay 28 
cuerpos sin vida descubiertos en fosas clandestinas que hay que identificar. ¿Quiénes son, qué pasó con ellos, cómo los 
asesinaron? Más mierda que investigar. Porque esa es la realidad que se va desenterrando cada día en Iguala, Guerrero, 
ciudad que se encuentra a 200 kilómetros de la capital de la República. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

Bejarano y su cita con la PGR 

Las ironías de la vida. Durante toda la semana pasada el perredista René Bejarano no paró de hablar del conflicto en 
Guerrero y de los presuntos nexos criminales del edil de Iguala, José Luis Abarca. Don René dijo que él advirtió a la 
Procuraduría General de la República que Abarca fue el autor del asesinato del militante perredista Arturo Hernández Cardona 
en el año 2013. Durante una semana Bejarano estuvo en todos los medios de comunicación hablando del caso de Abarca y, 
de paso, raspando a la nueva dirigencia del PRD, encabezada por Carlos Navarrete, misma que los dejó prácticamente en la 
calle, políticamente hablando. Ahora resulta que Bejarano ha dicho que ya no quiere hablar más de ese tema. Lo irónico es 
que hoy, cuando él quiere guardar silencio, en la PGR lo esperan con impaciencia para que atienda la “invitación” del 
Ministerio Público Federal para que diga todo lo que sabe del caso. 

IPN, solución en vilo 

Una duda asalta al gobierno federal. Nos dicen que una vez que se dio una respuesta positiva a cada una de las peticiones 
realizadas por el movimiento estudiantil del IPN, no tienen claro si el ala radical estará dispuesta a terminar con el paro. 
Aunque aseguran que hay señales positivas de grupos de alumnos que están listos para regresar a las aulas, también existe 
el escenario de que algunos grupos quieran apostar al alargamiento indefinido del paro con la suma de nuevas demandas. El 
problema, nos dicen, es que de configurarse este segundo escenario más que una complicación política lo grave es que se 
estaría poniendo en riesgo el ciclo escolar. Hay que recordar que la lidia de este toro le corresponde a Emilio Chuayffet quien 
entró en frío y como espontáneo al ruedo. 

Los cabilderos del ómbudsman 

Gran desconcierto ha causado a algunas organizaciones civiles el apoyo que el PAN está dando en el Senado al ómbudsman 
nacional, Raúl Plascencia, para conservar la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. Nos dicen que las 
ONG supusieron que el mayor apoyo a la continuidad de Plascencia vendría del PRI, sin embargo, aseguran que el senador 
panista Roberto Gil Zuarth y varios senadores del PAN afines al ex presidente Felipe Calderón se han convertido en los más 
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férreos impulsores de la ratificación de Plascencia. ¿Estarán pagando alguna deuda? 

La guerra por la CNDH 

Ayer el abogado general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez, uno de los aspirantes a ómbudsman, se reunió en un 
comedero político con Luis Sánchez, vicecoordinador del PRD en el Senado. La plática se veía muy animada y, sin duda, había 
en la mesa un tema relacionado con el proceso de sucesión en la CNDH. Por cierto, aseguran que la convocatoria que deberá 
emitir el Senado para la Comisión estará lista mañana, y que los que están en la batalla, al menos visibles, son el propio 
González Pérez, Raúl Plascencia, Mauricio Farah y Ricardo Bucio. 

RICARDO BUCIO 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
CON TODO y que Ángel Aguirre Rivero ya dijo que no se va del gobierno ni aunque lo saquen con grúa, sus amigos de “Los 
Chuchos” ya le tienen sustituto. O, mejor dicho, sustituta. 
 
CUENTAN que las huestes de Nueva Izquierda andan promoviendo desde hace días a Beatriz Mojica, la secretaria de 
Desarrollo Social guerrerense, como posible gobernadora interina. 
 
POR LO QUE se sabe, la funcionaria estatal es la máxima representante de esa tribu en el estado, lo que le permitiría a ese 
grupo mantener esa posición bajo su poder, porque al parecer creen que es de su propiedad. 
 
TAL VEZ por eso, finalmente, Carlos Navarrete se animó a pedirle a Aguirre que reflexione sobre su permanencia en el cargo 
y se vaya haciendo a la idea de entregar el despacho aún humeante y con los cristales rotos. 
 
DE ESAS raras veces que los representantes populares se bajan de la nube y caminan entre los simples mortales, Mariana 
Gómez del Campo se llevó la sorpresa de su vida en la calle Madrid. 
 
LA SENADORA del PAN iba rumbo a un foro legislativo, pero, apenas puso un pie en la banqueta, se dio cuenta de que había 
caído en medio de una manifestación en contra de la reelección de Raúl Plascencia Villanueva al frente de la CNDH. 
 
PARA COLMO, los manifestantes le exigieron a Gómez del Campo que se excuse durante el proceso, pues carga con un 
pequeño impedimento para apoyar la reelección ya que, según dijeron, ¡es comadre del ombudsman! 
 
CON ESO de que la nota discordante en el Corona Capital fue el incumplimiento de las normas de seguridad, en el gobierno 
capitalino voltean a ver a los organizadores del festival. 
 
SEGÚN lo que se comenta del lado de las autoridades, el acuerdo que tienen con la empresa es que todo lo relacionado con la 
seguridad externa le corresponde a la Secretaría de Seguridad Pública del DF. 
 
PERO QUE al interior de las instalaciones del Autódromo Hermanos Rodríguez y el Foro Sol, la situación está en manos de los 
organizadores de los conciertos a los que asistieron más de 80 mil personas cada día. 
 
POR EJEMPLO, de acuerdo con reportes de Protección Civil del DF, el sábado a las 20:00 horas se le recomendó a la 
producción suspender los conciertos, debido a la presencia de una tormenta eléctrica. 
 
¿Y QUÉ HICIERON los organizadores? Siguieron con el show al aire libre, pese a la lluvia y los constantes relámpagos. De 
hecho, fue hasta casi las ¡22:00 horas! cuando se dignaron a hacerle caso a las autoridades. ¡Qué tal! 
 
AUNQUE DICEN que lo que pasa en Las Vegas se queda en Las Vegas, doble contra sencillo a que esta historia era imposible 
no contarla. 
 
EL REGIOMONTANO Reyes Tamez volvió a demostrar que tiene mucha suerte, pues no sólo se sacó la lotería cuando fue 
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secretario de Educación Pública con Vicente Fox y cuando Elba Esther Gordillo lo hizo diputado federal. 
 
EL FIN DE SEMANA asistió al festejo de un paisano suyo en el hotel Wynn y el ex funcionario ganó en el casino 550 mil 
dólares. ¡Bingo! 
 
(Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
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